

## BAB VI

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Hasil penelitian mengenai dampak relokasi terhadap persepsi pendapatan pedagang kaki lima di Kecamatan Garut Kota Kabupaten Garut dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Variabel Modal Usaha (X1) memiliki hubungan positif dan berpengaruh signifikan terhadap persepsi pendapatan pedagang kaki lima di Kecamatan Garut Kota Kabupaten Garut, apabila ada penambahan modal usaha yang digunakan maka semakin besar pula peluang yang dimiliki untuk menambah jumlah barang dagangan dan variasi jenis dagangan untuk diperjual-belikan.
2. Variabel Tenaga Kerja (X2) memiliki hubungan positif dan berpengaruh signifikan terhadap persepsi pendapatan pedagang kaki lima di Kecamatan Garut Kota Kabupaten Garut. Apabila adanya penambahan jumlah tenaga kerja yang memiliki keterampilan maka dapat meningkatkan pendapatan, hal ini dapat terjadi ketika kelebihan pengunjung atau pembeli semua dapat dilayani oleh para pegawai tersebut.
3. Variabel Jam Kerja (X3) memiliki hubungan positif dan berpengaruh signifikan terhadap persepsi pendapatan pedagang kaki lima di Kecamatan Garut Kota Kabupaten Garut. Apabila adanya penambahan jam kerja yang dilakukan pedagang, maka akan mempengaruhi terhadap persepsi pendapatan sehingga

besar kemungkinan memperoleh pendapatan yang lebih tinggi karena semakin banyak waktu yang digunakan untuk menunggu kedatangan konsumen.

4. Variabel Relokasi Usaha (X4) tidak memiliki hubungan positif dan berpengaruh signifikan terhadap persepsi pendapatan pedagang kaki lima di Kecamatan Garut Kota Kabupaten Garut. Karena dengan adanya kebijakan relokasi yang dilakukan Pemerintah Garut kepada para pedagang tidak memiliki pengaruh terhadap persepsi pendapatan pedagang kaki lima yang semakin meningkat di Kecamatan Garut Kota Kabupaten Garut.
5. Variabel Lama Usaha (X5) memiliki hubungan positif dan berpengaruh signifikan terhadap persepsi pendapatan pedagang kaki lima di Kecamatan Garut Kota Kabupaten Garut. Apabila semakin lama usaha yang telah dijalankan para pedagang maka akan semakin banyak pengalaman yang didapatkan untuk mengetahui selera konsumen agar semakin baik kualitas usaha tersebut.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang telah disajikan maka selanjutnya peneliti menyampaikan saran-saran yang kiranya dapat memberikan manfaat kepada pihak-pihak yang terkait atas hasil penelitian ini. Adapun saran-saran yang dapat disampaikan adalah sebagai berikut:

1. Variabel Modal Usaha (X1) memiliki hubungan positif dan signifikan terhadap persepsi pendapatan pedagang kaki lima di Kecamatan Garut Kota Kabupaten Garut, maka disarankan bagi para pedagang kaki lima supaya menyisihkan

sebagian keuntungan yang diperolehnya untuk menambah modal agar jumlah barang yang dagangan dapat lebih bervariasi sehingga para konsumen memiliki lebih banyak pilihan dan pendapatan yang diperoleh akan semakin meningkat.

2. Variabel Tenaga Kerja ( $X_2$ ) memiliki hubungan positif dan signifikan terhadap persepsi pendapatan pedagang kaki lima di Kecamatan Garut Kota Kabupaten Garut. maka disarankan bagi para pedagang untuk dapat menambah jumlah tenaga kerja sehingga akan meningkatkan kualitas pelayanan dan dapat meningkatkan pendapatan. Penambahan jumlah tenaga kerja tersebut juga perlu memperhatikan kualitas dari tenaga kerja tersebut, sehingga didapatkan tenaga kerja yang terampil dan berkualitas dan mampu meningkatkan pendapatan pedagang kaki lima di Kecamatan Garut Kota Kabupaten Garut.
3. Variabel Jam Kerja memiliki hubungan positif dan signifikan terhadap persepsi pendapatan pedagang kaki lima di Kecamatan Garut Kota Kabupaten Garut. maka disarankan bagi para pedagang untuk menambah jumlah jam kerja agar setiap penambahan waktu bekerja akan semakin membuka peluang bagi bertambahnya pendapatan
4. Variabel Relokasi Usaha tidak berpengaruh terhadap persepsi pendapatan pedagang kaki lima di Kecamatan Garut Kota Kabupaten Garut, maka disarankan bagi Pemerintah Garut untuk mengkaji ulang kebijakan relokasi pasar agar dampaknya dapat meningkatkan pendapatan dan tidak merugikan pedagang, serta dapat memberikan fasilitas yang memadai untuk berdagang. Dan bagi para pedagang hendaknya menyadari bahwa lokasi yang mereka

gunakan untuk berdagang menggunakan ruang publik, sehingga mereka harus merelakan untuk di alokasikan sesuai dengan keputusan dan kebijakan pemerintah.

5. Variabel Lama Usaha memiliki hubungan positif dan signifikan terhadap persepsi pendapatan pedagang kaki lima di Kecamatan Garut Kota Kabupaten Garut, maka disarankan bagi para pedagang untuk selalu tekun dalam menjalankan usahanya agar dapat mengasah kemampuan profesionalnya dalam berwirausaha, sehingga dapat meningkatkan kemampuan tentang selera atau perilaku konsumen, keterampilan berdagang semakin bertambah dan semakin banyak relasi bisnis maupun pelanggan yang berhasil dijaring.